



Un montón de Plata



ES HORA DE ELEVAR
LA REVISIÓN PARA
UNA MAYOR INTEGRACIÓN
DE MÉXICO CON EUA

T-MEC, a revisión desde ahora



laudia Sheinbaum desactivó al fantasma de los aranceles. Lo hizo de manera temporal, por un mes, pero con solo eso redujo de forma significativa uno de los riesgos más ominosos sobre la economía nacional, el de insertarnos en una guerra comercial a capricho de Estados Unidos.

Su acuerdo con el presidente **Donald Trump** es algo que debió plantearse quizá desde hace meses. ¿Llegó tarde? Llegó; eso es lo importante.

Pero quizá más trascendental aun es que, gracias a lo acordado, ambos presidentes ya abrieron la puerta a adelantar la revisión (o renegociación) del Tratado México Estados Unidos Canadá (T-MEC), que está prevista para el año que entra, pero que la propia presidenta dijo que abordará la mesa de trabajo de alto nivel entre ambos países:

"Recuerden que la revisión del Tratado es en el 2026; pero, si iniciamos desde ahora con estos diálogos, pues nos ayuda mucho. Entonces, es muy bueno que de inmediato el Secretario Marcelo Ebrard comience a dialogar con el Secretario de Comercio de los Estados Unidos y que comencemos a trabajar en este ámbito..."

A Donald Trump lo que le preocupa es el déficit comercial que tiene con México. Es probable que la negociación comercial del T-MEC se centre en eso. La Presidenta dijo ayer que, en la conversación, ella subrayó que el déficit comercial que tiene EUA con México no necesariamente es malo, sino resultado de la integración comercial que hace competitiva a la región norteamericana. Falta por ver si los negociadores de Trump se convencen de ese argumento, porque el presidente estadounidense parece estar muy convencido de la idea de los equilibrios de la balanza comercial como meta para su país. Trump parece desear que los productos estadounidenses sean adquiridos en todas partes del mundo. Por eso también se queja de las políticas comerciales de Europa y Canadá.

El equipo encabezado por **Marcelo Ebrard** —y que estará en contacto con la gente del Secretario de Comercio **Howard Lutnick**— debe tener la sagacidad de capitalizar el momento para integrar cinco aspectos básicos en el diálogo que se ha abierto: (1) nivel deseado de equilibrio comercial entre los países; (2) integración aduanera; (3) flujo legal de trabajadores mexicanos a EUA; (4) nearshoring; y (5) tecnología para la seguridad comercial binacional.

El pronto proceso de revisión temprana del T-MEC no puede quedar empantanado con temas como las reglas de origen o los mecanismos para defender la democracia sindical en México, como ocurrió en la revisión pasada. Es hora de elevar la revisión para una mayor integración de México con EUA. El comercio de bienes y servicios es la base. Vamos a lo que sigue.

STELLANTIS

La automotriz Stellantis reportó el mejor enero desde 2018, al haber vendido siete mil 62 unidades. Para la marca Ram, fue el mejor de su historia.